
Protokoll Jahreshauptversammlung Förderverein des Emsland-Gymnasiums 
Datum: 17.11.22 
Beginn: 19.05 Uhr 
Ende: 20.54 Uhr 
Teilnehmer: s. Anwesenheitsliste 
 
 

 
1. Begrüßung 

Herr Harmsen begrüßt die Teilnehmer:innen der Sitzung. 
 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Einladung ist allen fristgerecht zugegangen. Entsprechend gilt die Beschlussfähigkeit. 
 

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung wird ohne Änderungen genehmigt und 
einstimmig bestätigt. 
 

4. Bericht des Vorstands 
Herr Harmsen berichtet über das letzte Geschäftsjahr: 
- Zwei schwierige Jahre liegen hinter dem Vorstand des Fördervereins 

o Sitzungen waren z.T. nur online möglich 
- Hervorragender Einschultag für die 5er / Förderverein hat sich vorgestellt 

o 45 neue Mitglieder geworben 
- Unterstützung der Schülerfirma „Green Emsland“ (Kredit in Höhe von 1000 €) 
- Förderverein jetzt auch auf Instagram erreichbar 
- Erhöhter Aufwand aufgrund verspätet eingereichter Anträge 
- Unterstützung des Summerbreaks / Vergabe des Förderpreises 
- Ausblick 2023 

o Umbau des Vorstandes 
o Vermehrte Öffentlichkeitsarbeit 
o Mailverteiler der Mitglieder 
o Anpassung der Förderrichtline 
o Satzung des Fördervereins überarbeiten 
o Erstellung eines neuen Flyers 

 
5. Bericht des Kassierers 

- Neuanmeldungen: 50 Mitglieder über ein Volumen von 2400€ 
- Aufgrund von Corona wurde der Buchungszeitpunkt nach hinten geschoben 

o 24 Rücklastschriften im Volumen von 700 € 
o Rücklastschriftgebühren in Höhe von 150 € 

- Anträge letztes Jahr: 43 Anträge 
o Volumen: 36.109,12 € 
o Bisher ausgezahlt: 14.703 € 

▪ Hohe Anträge wurden z.T. nicht umgesetzt 
▪ Anträge, die reingekommen sind, mussten aufgrund der Zusagen für die 

offenen Anträge nicht unterstützt werden 
▪ Erneute Abfrage Ende Oktober / 8000 € vakant 

• Bitte: wenn Geld nicht abgerufen wird, Meldung an den 
Förderverein / dann können andere Anträge unterstützt werden 

• Neues Feld beim Antrag: „Zeitraum des Abrufs“ 
  



- Ausblick 2023 
o 21.000 € über Budget beantragt (trotz Rückstellungen durch Corona) 
o Normales Volumen für ein Geschäftsjahr ca. 15.000 – 18.000 € 
o Anträge / Anfragen nur noch über foerderverein@emsland-gymnasium-

rheine.de stellen 
o Anmerkung durch BUE: Es ist sinnvoll, ein Restbudget vorzuhalten, um ggf. 

spätere Anträge und Projekte unterstützen zu können. 
▪ Es gibt dafür ein Vorstandsbudget 

 
6. Bericht Kassenprüfer 

Die Kassenprüfer:innen waren Frau Schröer und Herr Wittkampf in diesem Geschäftsjahr. Die 
Prüfung wurde am 03.11.22 durchgeführt. Alle Konten sind einwandfrei geführt und die 
Belege für alle Abbuchungen vollständig. Ein Beleg wurde durch eine Mail der SL angewiesen 
und ersetzt. 

 
7. Entlastung des Vorstands 

Der Kassenprüfer Herr Wittkampf beantragt die Entlastung des Vorstandes. Bei keiner 
Enthaltung wird der Vorstand entlastet. 
 

8. Wahlen 
Vorstandsvorsitzende: Frau Bovekamp (einstimmig) / für die nächsten zwei Geschäftsjahre  
Zweiter Vorstandsvorsitzender: Herr Kotte (einstimmig) / für das nächste Geschäftsjahr 
Kassiererin: Frau Bülter (einstimmig) / für das nächste Geschäftsjahr  
Kassenprüfer:innen: Frau Schröer, Peter Wittkampf (einstimmig gewählt) / für das nächste 
Geschäftsjahr 
 
Der Beisitzer Herr Bovekamp muss in diesem Jahr nicht gewählt werden. Die Wahl wurde im 
letzten Jahr durchgeführt und die Amtszeit beträgt zwei Jahre. 
 
Herr Harmsen wird eine Übergabe an Frau Bülter durchführen. 
 
Frau Dr. Schilling verabschiedet Herrn Harmsen und dankt ihm für die jahrelange Arbeit im 
Vorstand des Fördervereins.  
 

9. Verwendung von Fördergeldern 
Die einzelnen Posten werden vom Vorstand vorgestellt. Die Verwendung wird in einer 
Übersicht dokumentiert (s. Anlage). 
Herr Bovekamp und die anderen Mitglieder des Vorstands erläutern das Budget des 
Fördervereins. Es soll aus dem Budget in diesem Jahr eine Musikanlage für die Schule gekauft 
werden.  
Diskussion der nicht bewilligten Förderbeiträge im Anschluss: 
- HAG: Der Eigenanteil der Paten ist zu hoch. 

o Platz 1 auf der Warteliste 
- Weiteres Prozedere: Das Geld soll bei den nicht vollständig bewilligten Anträgen durch 

andere Träger finanziert werden. Wenn dies nicht gelingt, schreibt man eine Mail an die 
in 5. genannte Mailadresse. Es wird dann geprüft, ob noch Geld vorhanden ist.  

Der Verteilungsvorschlag der Fördergelder wird einstimmig angenommen. 
 

10. Verschiedenes 
- 
 
_______________________________ 
Protokollführer: Jan Jülich 
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